

Une deuxième édition réussie du Gala de Reconnaissance pour les Entrepreneurs Noirs du Québec

La communauté d'affaires célèbre 9 entreprises détenues par des afro-entrepreneurs québécois

Montréal, le 26 avril 2024 — Après le succès de la première édition, le Fonds Afro-Entrepreneurs a tenu son second Gala de Reconnaissance des Entrepreneurs Noirs du Québec, le 25 avril dernier, au Théâtre St-James de Montréal. Le Gala, unique dans la province, constitue une opportunité pour l'écosystème québécois de découvrir des projets et des personnalités d'affaires importantes et de souligner le travail des entrepreneurs de communautés afro-descendantes au Québec. Plusieurs acteurs importants de l'écosystème d'affaires au Québec étaient présents, dont Pierre Fitzgibbon, ministre de l'Économie, de l'Innovation et de l'Énergie.

Multiplication de l'engouement

Cette année, le Gala a reçu près de deux fois plus de candidatures que l'année dernière et ce, provenant de toutes les régions du Québec, ce qui a permis de souligner l'accomplissement des récipiendaires suivants :

- **Repreneuriat | Jeune Entrepreneur.e** : Olivier Doleyres — Inter Clôtures Sentinelle
- **Entreprise en démarrage** : Jason Luce, Kevin Charles, Rajat Sharma et Baldwin Raymond — Loop
- **Entreprise en croissance** : Vanessa Catherine Imona — Fret Facile inc.
- **Femme entrepreneure** : Carla Casseus — CC4 Solutions
- **Entreprise innovante** : Emmanuella Michel — Cogni 4 health
- **Entreprise à impact** : Eddy Dureuil — Solutions Ecotime inc.
- **Entreprise en région** : Béatrice Mukagakwandi — Bouquets Gourmets inc.
- **Entreprise ouverte sur le monde** : Youmani Jérôme Lankoandé — Yulcom Technologies
- **Prix Afro-Entrepreneur.e** : Jason Luce, Kevin Charles, Rajat Sharma et Baldwin Raymond — Loop
- **Prix coup de cœur** : Régine Coicou — Régine Coicou Coach

L'impact social, les femmes et les jeunes entrepreneurs à l'avant-scène

Sur la centaine de candidatures obtenues, plus de la moitié des candidatures étaient des femmes et près de la moitié avaient moins de 40 ans, ce qui démontre bien la diversité de l'écosystème entrepreneurial. Le Gala possède 10 catégories et parmi elle, la catégorie ayant attiré le plus d'afro-entrepreneurs est celle de l'Entreprise à impact avec 25 % des candidatures, ce qui démontre largement l'importance de l'impact social des afro-entrepreneurs d'ici.

Citations

« Nous sommes fiers du succès de cette deuxième édition du Gala de Reconnaissance. C'est une nouvelle tradition annuelle qui permet au Fonds Afro-Entrepreneurs de célébrer le dynamisme entrepreneurial qui façonne notre province et de reconnaître la contribution inestimable au développement économique des entrepreneurs des communautés afro-descendantes. Nous espérons que cette soirée a permis aux participants et participantes de se sentir fiers de leurs accomplissements et d'encourager la prochaine génération d'entrepreneurs à déposer de futures candidatures. »

— Jaël Élysée, directrice du Fonds Afro-Entrepreneurs

« Nous sommes témoins d'une évolution majeure où les femmes et les jeunes entrepreneurs s'affirment avec force au sein de notre milieu entrepreneurial. Il est essentiel pour nous d'encourager activement tous les entrepreneurs issus de la communauté afro-descendante à s'engager pleinement et à prendre leur juste place. Nous sommes aussi profondément inspirés par la croissance significative de l'importance accordée à l'impact social au sein de notre communauté entrepreneuriale, une dimension que nous nous engageons à soutenir et à mettre en lumière. »

— Philippe Célestin, président du Fonds Afro-Entrepreneurs

« Le Fonds Afro-Entrepreneurs peut être fier de la réussite de ce 2^e Gala de Reconnaissance. L'inclusion financière et l'accès aux capitaux font partie de nos valeurs depuis notre création. Filaction est fier de contribuer à un événement comme celui-ci qui permet de soutenir l'essor des entrepreneurs du Québec, et d'honorer les entrepreneurs de la diversité et plus particulièrement des entrepreneurs afro-descendants de la province. »

— Yvan Duceppe, président de Filaction

À propos du Fonds Afro-Entrepreneurs

Créé en 2008, le Fonds Afro-Entrepreneurs est un organisme à but non lucratif qui s'adresse exclusivement aux gens d'affaires issus des communautés noires du Québec. Par son approche personnalisée et ses outils de financement flexibles, son but est d'encourager les gens d'affaires noirs du Québec à participer activement à la vie économique du Québec. Propulsé par Filaction, il collabore aussi avec Développement Économique Canada et la Fondation Lucie et André Chagnon, notamment pour offrir des services d'accompagnement qui soutiennent les entrepreneurs dans leurs développements d'affaires.

Depuis sa création, le Fonds Afro-Entrepreneurs a entraîné la création et le maintien de plus de 500 emplois, et a accompagné plus de 1500 promoteurs. De plus, près de 12,5 M\$ en coût de projets ont été investis et une collaboration avec plus de 50 partenaires et experts a été engendrée, tout en priorisant l'écoute et le respect et en gardant l'entrepreneur au cœur de leurs préoccupations. Disponible partout au Québec et couvrant tous les secteurs d'activités, le Fonds Afro-Entrepreneurs offre majoritairement des prêts d'une valeur allant de 50 000 \$ à 500 000 \$ à des entrepreneurs

issus de communautés noires qui ont fait leurs preuves et qui désirent pousser plus loin l'expansion de leur entreprise.

-30-

Source : Fonds Afro-Entrepreneurs

Pour toute information :

Megan Rivas-Gagnon

TACT

514 691-4376

mrivasgagnon@tactconseil.ca